#### 横須賀市立ろう学校だより

# かしわ





「令和2年」に入り3週間が経ちました。 今年は「令和2年」よりも「2020年」という言葉が記憶に残っているのは、東京オリンピック・パラリンピックの報道が多いからだと思います。

日本が世界から注目される大きな行事が開催 されるので、例年よりも時間の経過が速くなり そうに感じているのは私だけでしょうか。

今年も本校に関わってくださる全ての皆様に 支えられて教育活動を進めていきたいと思いま す。どうぞよろしくお願いいたします。

#### ふれあい授業(サッカー)の様子

高等部 藤田 紘子

「楽しい!」と生き生きとした表情で子ども たちがサッカーをしている姿がとても印象的でし た。私はこの学校に赴任して初めて参加させて いただきました。

驚いたのは、子どもたちの姿です。本校では主に手話を使ったコミュニケーションが活発ですが、横浜F・マリノスのコーチの方々は手話はできません。しかし、手話を介さなくとも、手本を見て真似したり、身振りやその場の状況を判断して自分で動こうとしたりする、積極的な子どもたちの姿を見ることができました。その様子を見て、コミュニケーションとは、相手が伝えようとすることと、聞き手がそれを理解しようとするお互いの気持ちが大切であると感じました。

将来、子どもたちは健聴者の中で学び、仕事をするかもしれません。今回のような経験や体験が子どもたちの世界を広げ、コミュニケーションを学ぶ良い機会になっているのだと感じました。このような貴重な機会をつくってくださった横浜 F・マリノスの皆様、ご協力いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。

今回、『サッカー』という共通のものを通して、

#### No. 12 令和2年1月22日 1月かるた大会の様子

サッカーを楽しめただけでなく、交流できました。 体を動かして体験的にコミュニケーションの基本を学ぶ ことができたように感じました。『サッカー』とい う共通のものを通して交流を深めることができ ました。

こうした経験は、人生に彩りをそえたり人生を豊かにするものだと思います。だから、子どもたちにも好きなことや趣味などを通じて世界を広げていってほしいと思いました。可能性は無限にあるなと感じました。希望を感じました。そして、子どもたちが生き生きと楽しくサッ かを学べたことがなによりでした。

今回、子どもたち の活発で生き生きと した様子を見ること ができて大変良い機 会をいただいている なと感じました。昼



食の時もコーチの方々が話しかけていたのに、こちらが手話で介在してしまったことは不必要で 過度な支援だったかなと反省しました。

### 幼小合同お楽しみ会の様子

幼稚部 野田 学

12月16日(月)に幼小合同のお楽しみ会を 行いました。お楽しみ会は幼稚部が主催なの で、幼稚部では何日も前から招待状の準備や、 司会の練習、出しものの練習をしてきました。

幼稚部の出しものはかしわ祭で歌った「おもちゃのチャチャチャ」を鉄琴やタンバリン・マラカスで合奏をしました。本番では子どもたちは緊張もしていましたが、練習の成果を発揮し、小学部のお兄さんお姉さんからたくさんの拍手をもらえました。拍手をたくさんもらえて、子どもたちもホッとした表情でした。

小学部の出しものはハンド、ベルとリコーダーを使った「ジンケル、ル」でした。幼稚部の子どもたちは小学部の演奏



をじ一つと見つめ、聞き入っていました。

その後は特別がストにサンタさんとトナカイさんがみんなのためにプレゼントを持ってきてくれました。最後にサンタさんたちと一緒に写真を撮りました。幼稚部も小学部もみんな楽しい時間を過ごせました。

#### 小学部社会科校外学習の様子

小学部 荒川 紘行

12月24日に、小学部3年生から6年生のみんなで日産自動車工場へ見学に行きました。子ども達から「クリスママスイブなのに見学なの~?」と言われるか心配でしたが、特にそのようなことはなく、行きや帰りのバスや電車の中でクリスマスプレゼントを話題に盛り上がっていました。

日産自動車工場は、追浜駅からバスで5分ぐらいの所にあり、東京ドーム37個分の広さを誇るとても大きな工場です。展示場も広く、かっこいい展示車に子ども達は興奮していました。また、工場の様子の映像や模型なども展示されており、自動車製造の過程を分かりやすく知る

ことができました。

工場の中の見学では、工場の規模の大きさに驚きつつ、たくさんの人やロボットが



作業している様子に興味をもって見学していました。日ごろ乗っている車は、どのようにして作られたのか、どんな人が関わっているのか、どのような工夫があったのか、自動車についての知識を深めることができた1日でした。

#### 中高等部お楽しみ会の様子

高等部 秋葉 俊明

12月24日5時間目。ワクワクの中、視聴覚室に 赴くと、かわいい手造りのクリスマススツリー、そしてサン タ役の中3とトナカイ役の高1二人が笑顔で迎えてくれました。二人の元気な掛け声が、中高お楽しみ会始まりの合図です。

用意されたケームはボッチャ・トランプのハーバ抜きと神経衰弱・そしてウノ、とてんこ盛り。高1の音頭でボッチャが始まると、中高等部の生徒と教師が赤組と白組に分かれ、我もが的のボールに一番近づけようとマイボールを転がしました。結果は3回戦どれも僅差ながら赤組の勝ちで高1が満面の笑顔。次にトランプです。ハーバ抜きは緊張の中ケームが進み、中3が2位と健闘。続く神経衰弱も中3が圧倒的な記憶力を見せつけ優勝。トランプは見事に中3が制することに。そして最後のりノ。これは中学部 K 先生が、運を味方に勝って

しまい、みんながっかり。でしたが、一喜一憂し大いに盛り上がったが「-ムは、これですべて無事終了。



その後、暖かな雰囲気の中、ツリーを囲んで記 念写真をとり、最後に高1が閉会の言葉を述べ ました。

生徒だけによる手作りの会。素晴らしいクリスマスプレゼントを頂きました。

## 2月の主な予定

詳細は学級・学部便りをご覧ください

- 2/3(月)幼稚部豆まき
  - 4(火)全校清掃、中高等部豆まき
  - 5(水)小学部こどもまつり
  - 6(木)自校献立
  - 7(金)幼稚部新入児調査
  - 12(水)新入生保護者説明会 10:00、HA 相談 通級生保護者面談(~21 日)
  - 13(木)高等部学年末テスト一日目
  - 14(金)高等部学年末テスト二日目、中高奉仕活動
  - 19(水)PTA 役員実行委員会 10:00
  - 20(木)学校評議員会 10:00
  - 21(金)小学部 3~6 年社会科校外学習 (市博物館)
  - 26(水) 県聾 PTA 交流会(横浜ろう)
  - 28(金)通級次年度入級希望者保護者説明会 AM